



Anmeldung der wissenschaftlichen Abschlussarbeit

Hinweise zu den Vorgaben der Studien- und Prüfungsordnungen

(English version on page 5)

Bachelor- und Masterstudiengänge

Die wichtigsten Vorgaben und Regelungen zur wissenschaftlichen Abschlussarbeit sind in den folgenden Paragraphen der jeweiligen Prüfungsordnung aufgeführt:

- Zweck, Ausgabe, Bewertung und Wiederholung der Bachelor- bzw. Masterarbeit (und Kolloquium),
- Bearbeitungszeit der Bachelor- und Masterarbeit (und Dauer des Kolloquiums),
- Abschlussarbeit und Kolloquium / Bearbeitungszeit, Form und Anzahl der Abschlussarbeit; Kolloquium
- Gewichtung für die End- und Gesamtnotenbildung.

Zudem sind die Festlegungen des Paragraphen **Fachliche Voraussetzungen der Bachelor- / Master- bzw. Hochschulprüfung** zu beachten.

Soll die Abschlussarbeit – in Absprache mit der/dem Betreuer:in – in einer anderen Sprache erstellt werden, so kann dies mit dem vorliegenden Formular beantragt werden. Eine spätere Änderung ist auf erneuten, dann formlosen Antrag – wiederum in Absprache mit der/dem Betreuer:in (Unterschrift Betreuer:in notwendig) – möglich.

Staatsprüfungsstudiengang Lebensmittelchemie

Im § 7 Abs. 2 Satz 2 sowie im § 8 der Studienordnung sind die wichtigsten Vorgaben und Regelungen zur wissenschaftlichen Abschlussarbeit aufgeführt.

Allgemeiner Hinweis

Soll die Abschlussarbeit von einer/einem externen Prüfer:in begutachtet werden, muss dies rechtzeitig vor der Anmeldung beantragt werden.

Alle Mitglieder und alle Angehörigen der TU Dresden sind verpflichtet, die [Richtlinien zur Sicherung guter wissenschaftlicher Praxis](#) zur Grundlage ihres wissenschaftlichen Arbeitens zu machen und in ihrem Wirkungsbereich aktiv zur Vermeidung wissenschaftlichen Fehlverhaltens beizutragen.

Fakultätsspezifische Hinweise

Fakultät Chemie und Lebensmittelchemie

Für alle Studiengänge der Fakultät Chemie/Lebensmittelchemie ist zu beachten, dass die Anfertigung der Abschlussarbeit ausschließlich der Qualifizierung der/des Studierenden dient und für diese Qualifizierungsarbeit keine Vergütung erfolgt (Ausnahme: Anfertigung der Abschlussarbeit erfolgt bei einem Industriepartner).

Fakultät Mathematik

Für den Bachelorstudiengang Mathematik bzw. Wirtschaftsmathematik ist gemäß § 20 Abs. 3 i. V. m. § 27 der jeweiligen Prüfungsordnung zu beachten, dass der Abgabetermin in Abstimmung mit der/dem Betreuer:in festzulegen ist. Er errechnet sich aus der Bearbeitungszeit von 8 Wochen sowie ggf. aus den sonstigen planmäßigen Studienverpflichtungen der/des Studierenden und ist im Feld „Abgabetermin“ durch die/den Betreuer:in einzutragen. Sofern sich die Frist aufgrund der sonstigen planmäßigen Studienverpflichtungen

über die achtwöchige Bearbeitungszeit hinaus verlängert, ist durch die/den Betreuer:in der Vermerk „Individuell“ zu ergänzen.

Fakultät Physik

Bei wissenschaftlichen Publikationen, die aus der Masterarbeit entstehen, ist mindestens eine Affiliation der Fakultät Physik der TU Dresden anzugeben.

Fakultät Psychologie

Bei Erhebung von personenbezogenen Daten besteht Meldepflicht ([Informationsblatt zur Datenerhebung](#)).

Ich habe die vorangegangenen Hinweise zur Kenntnis genommen und werde diese umsetzen.

Datum *[Date]*

Unterschrift Studierende:r *[Signature student]*



Anmeldung der Abschlussarbeit *[Registration of the Final Thesis]*

Hiermit beantrage ich die Zulassung zur wissenschaftlichen Abschlussarbeit. *[Hereby I apply to register my final thesis.]*

Name, Vorname: *[Last name, first name:]*

Matrikel-Nr.: *[Enrollment number:]*

Studiengang: *[Degree program:]*

Ich erkläre, dass ich keine für den Abschluss des oben genannten Studiengangs erforderliche Prüfung bereits endgültig nicht bestanden habe. *[I declare that I have not definitely failed an examination required for the aforementioned degree program.]*

Themenvorschlag: *[Proposed topic:]*

--

Sprache der Abschlussarbeit *[Language in which the final thesis will be written]:*

Deutsch *[in German]*

Andere:¹
[in another language:]

--

Arbeitsform der Abschlussarbeit *[Working form in which the final thesis will be written]:*

Einzelarbeit
[individual work]

Gruppenarbeit¹
[teamwork]

Vorschlag Beginn der Bearbeitung (Datum):
[Proposed start date:]

Vorschlag Betreuer:in / erste/r Prüfer:in (Titel,
Vorname, Name): *[Proposed primary reviewer /
academic supervisor (title, first name, last name):]*

Vorschlag zweite:r Prüfer:in (Titel, Vorname,
Name): *[Proposed secondary reviewer (title, first name,
last name):]*

Datum *[Date]*

Unterschrift Studierende:r *[Signature student]*

¹ Sofern gemäß Prüfungsordnung vorgesehen *[in accordance with the examination regulation if applicable]*

Die Konzeption der Abschlussarbeit entspricht den Anforderungen der für die/den Antragsteller:in gültigen Prüfungsordnung, der Themenvorschlag, der vorgeschlagene Beginn der Bearbeitung und die Wahl der Sprache werden bestätigt. *[The concept of the thesis is in accordance with the examination regulations valid for the applicant. The thesis topic, proposed start date and the chosen language are hereby approved.]*

Unterschrift Betreuer:in / erste:r Prüfer:in
[Signature primary reviewer / academic supervisor]

Unterschrift zweite:r Prüfer:in
[Signature secondary reviewer]

Externe:r Prüfer:in: Bitte setzen Sie sich bzgl. der wiss. Bewertungs- und Leistungsstandards mit der/dem Prüfer:in der TU Dresden in Verbindung. *[External reviewer: please contact the supervisor at Dresden University of Technology for scientific assessment standards.]*

Nicht vom Studierenden auszufüllen! *[Not to be completed by the student]*

Den Vorschlägen der/des Studierenden wird entsprochen. *[The proposal of the student is confirmed.]*

Die fachlichen Voraussetzungen gemäß der für die/den Antragsteller:in gültigen Prüfungsordnung sind erfüllt. *[The requirements according to the examination regulations valid for the applicant have been fulfilled.]*

Datum *[Date]*

Unterschrift / Stempel Prüfungsamt
[Signature / seal examination office]

Ausgabetermin:
[Date of issue:]

Abgabetermin:
[Deadline:]

Datum *[Date]*

Unterschrift Prüfungsausschussvorsitzende:r
[Signature chairperson examination board]

Registration of the Final Thesis

Information on the Requirements of the Study and Examination Regulations

Bachelor's and Master's Degree Programs

The most important requirements and regulations for the final thesis are listed in the paragraphs describing the purpose, issue, submission, assessment and re-submission of the Bachelor's or Master's thesis (and colloquium) as well as the time permitted for the Bachelor's or Master's thesis (and duration of the colloquium) or in the paragraphs on the final thesis and colloquium / allotted time, form and copies of the final thesis; Colloquium as well as weighting for the final and overall grades in the applicable examination regulations. In addition, the provisions of the paragraph concerning the subject-specific requirements of the Bachelor's or Master's examination must be observed.

If you would like to write your thesis in a language other than German, you can apply to do so – in consultation with your supervisor – using this form. Changing the language of your thesis at a later date is possible per written request with your supervisor's signature (no form required).

Food Chemistry State Examination

In § 7 para. 2 sentence 2 as well as in § 8 of the study regulations, the most important guidelines and regulations for the dissertation are listed.

General information

If the thesis is to be marked by an external examiner, this must be requested in good time before registration. All members and associate members of Dresden University of Technology are obliged to base their scientific work on the [guidelines for safeguarding good scientific practice](#) and to actively contribute to the prevention of scientific misconduct in their field of activity.

Faculty-specific Information

Faculty of Chemistry and Food Chemistry

For all degree program of the Faculty of Chemistry and Food Chemistry, it should be noted that the completion of the graduate thesis is exclusively for the qualification of the student and that there is no remuneration for this piece of work. (Exception: the graduate thesis will be written whilst working at a company).

Faculty of Mathematics

In accordance with § 20 para. 3 in conjunction with § 27 of the Examination Regulations, it must be noted that, for the bachelor's program in mathematics or mathematics in business and economics, the deadline is to be determined in agreement with the supervisor. It is calculated on the basis of the writing time (8 weeks) plus any other scheduled study obligations of the student, which must be entered into the „deadline“ field by the supervisor. If the deadline is extended beyond the 8-week period due to other scheduled study obligations, the supervisor must include the note „individual“.

Faculty of Physics

Please note that at least one affiliation to the Faculty of Physics of Dresden University of Technology must be included when publishing academic work resulting from the master's thesis.

Faculty of Psychology

Please note that there is an obligation to report the collection of personal data (see also [Information Sheet on Data Collection](#)).

Please sign the German version of this form (page 1).